

leiser Donner. Die Flasche wandte sich ihm zu und sprach beleidigt: „Warum lachen Sie eigentlich?“

Und die Streichholzschachtel fügte spiß hinzu: „Wir haben doch gar nichts Komisches gesagt.“

Die naseweise kleine Kohle aber piepste: „Es ist leicht, selbst zu schweigen, wie ein Taubstummer, mit keinem Wort zur Unterhaltung beizutragen und dann die anderen auszulachen.“

Der schwarze Topf machte eine ungelenke Verbeugung und erwiderte feierlich mit tiefer, heiserer Stimme: „Entschuldigen Sie, werde Freunde, ich wollte niemanden kränken; doch belustigt es mich, Sie in einen Fehler verfallen zu sehen, den ich bisher bloß an den Menschen bemerkt habe.“

„Was meinen Sie?“ fragte ärgerlich die dicke Flasche.

„Sie wollen doch unserm kleinen Freund die Augen öffnen, nicht wahr? Und drücken sich in Worten aus, die er unmöglich verstehen kann. Was weiß er vom „System“, vom „Kapitalismus“ und dergleichen Dingen? Ich bin ein schlichter Geselle, bezeichne all dies mit „Unrecht“ und „Schweinerei“. Sie aber erinnern mich an viele Menschen, die es eben so gut meinen und ebenso ungeschickt anfangen, wie sie. Sie schreiben lange unverständliche Sätze, vollgespickt mit neuen Worten, mit Fremdwörtern, Latein und Griechisch, und sind dann höchst beleidigt, wenn die einfachen Leute daraus nichts zu lernen vermögen.“

„Vielleicht haben Sie recht“, meinte die Streichholzschachtel. „Doch hätten Sie dies etwas höflicher sagen können. Zur Strafe für Ihre Grobheit müssen Sie heute Abend eine Geschichte erzählen.“

„Das Reden fällt mir schwer“, entgegnete der Topf. „Ich bin ein schlichter Geselle, verstehe es nicht, schöne Worte zu machen. Auch ist mir der Ruß in die Kehle gedrungen, und ich bin ganz heiser. Doch will ich Ihnen gern gefällig sein, habe auch schon mancherlei erlebt. Von meiner Geburt will ich nichts erzählen. Auch das Eisen sieht schwitzende, schuftende, leidende Menschen, die in Gluthitze schaffen, in Lebensgefahr. Aber derartiges hat uns bereits die Frau Flasche erzählt.“

Also ich wurde ein schmucker Eisentopf. Wahrlich, ich kann sagen ohne mich zu rühmen, ich war ein schöner, junger Mann, gut geformt, glänzend. Alle jungen Eisen-